

令和5年1月16日

No.417

地区  
だより

## じゅうおう

十王地区  
コミュニティセンター  
TEL 0238-85-2102  
FAX 0238-85-2122

新年の門出 華やかに



明るく華やかにお正月を迎えようと、文化教養部会（五十峯和恵部会長）主催の「お正月飾り作り教室」が開催されました。米沢市のフラワーサロン一花\*IKKA主宰井上靖子さんを講師に、プリザーブドフラワーを使った新春アレンジメントを作りました。

また、運営委員会（細谷重彦委員長）の皆さんを中心となって3年ぶりに大きな門松を作りました。松竹梅に難を転ずる「南天」と、富の象徴とされる「千両」をたくさん付けて、十王地区の安寧と発展を願い玄関に飾りました。しめ縄飾りも彩を添え、色鮮やかに2023年がスタートしました。

# 年頭のごあいさつ 十王区長・十王地区自治振興会長 小林 信一

明けましておめでとうございます。

皆様におかれましては輝かしい新春を迎えたことと、謹んでお慶び申し上げます。

旧年中は十王区及び自治振興会の取組に対しましてご理解・ご協力を賜り誠にありがとうございました。本年もどうぞよろしくお願いいたします。

三年ぶりに行動制限のない年末年始となり子供さんやお孫さんが帰省され、賑やかで楽しいお正月を過ごされたこと思います。コロナウイルス感染症については、収束とはいきませんがワクチン接種などで大分コロナ前の生活が出来るようになつたのだと思ひます。

昨年の地区行事は、コロナウイルス感染症の状況に応じ、イベントの内容変更や感染対策を行いながら実施して参りました。春の皇大神社祭礼については獅子舞を境内のみで執り行いました。それでも多くの方が三年ぶりの獅子舞を真剣に楽しそうに見ていきました。その様子を目の当たりにしますと次回はコロナ前の獅子舞を実施したいと切に思いました。

紅花まつりに関しては、七月一日（土）半夏生から七月二十四日（日）まで行いました。毎年実施している各種の展示・川柳コンテスト・切り花販売そして今年度は一日限定施策「紅マルシェ」と称して、手作り小物の販売・体験や手打ちそばの提供等を行い、大勢参加いただき皆様楽しく過ごされておりました。

昨年十月二十八日（金）に行政相談懇談会を山形行政監視行政相談センターオの所長及び相談官・白鷹町担当の相談委員二人を招いて実施しました。相談を受けた内容については、相談委員及び町職員と現場視察を行い、改善・改良いたくよう確認しました。

また十一月十一日（金）に財産援助団体等監査（十王地区自治振興会・指定管理委託及び交付金の監査）を受けました。

今年度の最大の事業として、すこやか・安心な地域づくりのために十王地区福祉活性化プランを「子育て支援」「生きがい健康づくり」「高齢者支援」の三部会を構成し取り組んでおります。二〇二七年までの継続する施策ですでの皆様ご理解・ご協力をよろしくお願いします。

先月の館報に書かせていただいた委託加工販売の「紅花美塩」（はなびえん）ですが、館報片手に直ぐ買い求めに来て下さる方がいたり、コミセン利用者の方が多数購入して下さつたり、とても有難く嬉しい反響でした。また、美味しい活用方法を教えて下さる方もいました。早速、甘酢漬けのキャベツに「紅花美塩」を加えたところ、味に深みが感じられて美味しかったです。今回は試作ということで限定50本の商品化でしたが、地域の皆様に購入のご協力をいただけて助かりました。有難うございます。

また、美味しさを広めたいと、紅花の効用を生かした木綿小物の商品化をしています。残りの任期に限りがありますが、日々大事に活動していきたいと思います。

## しらたか暮らしき協力隊通信



# 新年の抱負

卯年生まれの皆さんに新年の抱負をご寄稿いただきました。



飛鳥井 穂臣さん（8町内）

ほたか

今年ぼくは中学校に入学するので、二つのことを目標に取り組んでいきたいと思います。

一つ目は計画を立てながら勉強することです。中学校は小学校よりも宿題の量が増え、部活動もあるので、時間の使い方も難しくなります。がんばる時は集中してがんばる、遊ぶ時は遊べるよう、毎日計画を立てたいと思います。

二つ目は初対面の方にも積極的に話しかけることです。中学からは他の小学校の同級生も入ってくるので、仲良くなるれるよう自分から話しかけていきたいです。

よい中学生活となるよう、一年間がんばりたいです。



茂木 愛琉さん（1町内）



私が今年頑張る事は、二つあります。

一つ目は、スキーです。スキーは毎年やっていますが、今年はもっと上手

に滑れるように、授業だけではなく家人と一緒にスキー場に行つて、練習をしたいです。六年生では蔵王にも行くので、その時に困らない様に、五年生のうちに慣れておきたいです。

二つ目は、自主学習です。私は今まで、簡単なものばかりやっていたので、今年はなるべく苦手なものに挑戦する事を心がけたいです。そして毎日取り組んで質のある自主学習にしたいです。

この二つを目標に今年は頑張っていきたいです。

また五年生の三学期は、六年生の0学期であるので、下級生のお手本になれるように頑張りたいと思います。



鈴木 優太さん  
(6町内)



新年明けましておめでとうございます。本年も宜しくお願い致します。

昨年もコロナの影響で様々なイベントがなくなり、皆さんと交流する機会が少なく、とても残念な年でした。皆さんと楽しく笑顔で多くのイベントが行えることを、切に願っております。

さて、私自身の今年の目標としまして一つ目が、大きな病気、怪我をしないことです。ランニングが趣味の私には、これだけは何とか避けたいところです。そして、各地のマラソン大会(フルマラソンではあります)にも出場し、力をつけた上で、白鷹町駅伝の十王チーム優勝に繋げられればと思います。

二つ目が、家族の時間を大切にすることです。私は妻と七歳の息子と二歳の息子がいます。長男は自閉症と知的障害をもつており、まだ話せたりはできません。我々の言葉は理解できても自己表現がうまくできないため、動作でのコミュニケーションになります。そんな息子でも、体を動かすことは好きなので、遊ぶときはいつも二コ二コして楽しそうにしてます。弟も活発に動き回るので、息子達と遊ぶ時は親もいい運動になります。息子達と過ごす1日1日を大切にしつづきたいと思います。

今は運営委員をさせてもらつております。話になつてきました。十王の方々には本当に感謝しています。

今は運営委員をさせてもらつております。た一昨年前には初孫もできたいへん充実した生活をさせていただています。

ウサギは飛び跳ねることから飛躍する象徴だそうです。

私も飛躍できるようにより一層、十王の一員として自分にできることに頑張つていけたらと思います。

本年もよろしくお願ひいたします。



迎田 一昭さん  
(9町内)



新年あけましておめでとうございます。

昨年はコロナ禍にもだんだん慣れてきて少しずつですが世間が動き始めてきた一年でした。とはいえ大きな集まり事等は中止をせざるを得ない状況はつづいているようです。一日でも早くコロナがおさまり通常の生活に戻ることを祈っています。

今年は卯年、今おもえば私が十王にお世話をなつたのも卯年でした。早いもので十王にきて二十四年、商売をはじめ十五年がたちました。たくさんの人と知り合いお世話をなつてきました。十王の方々には本当に感謝しています。

今年は卯年、今おもえば私が十王にお世話をなつたのも卯年でした。早いもので十王にきて二十四年、商売をはじめ十五年がたちました。たくさんの人と知り合いお世話をなつてきました。十王の方々には本当に感謝しています。

今は運営委員をさせてもらつております。た一昨年前には初孫もできたいへん充実した生活をさせていただています。

ウサギは飛び跳ねることから飛躍する象徴だそうです。

私も飛躍できるようにより一層、十王の一員として自分にできることに頑張つていけたらと思います。

本年もよろしくお願ひいたします。



**お申し込み・お問合わせは  
十王地区コミュニティセンター TEL 85-2102**

## 十王地区福祉活性化プラン 成果報告会のご案内

十王地区福祉活性化プラン策定委員会では、地域福祉の充実を図るために昨年6月から「子育て支援」「高齢者支援」「いきがい・健康づくり」の3つのテーマで検討会を重ね、このほど実施計画（案）がまとまりましたので下記により成果報告会を開催致します。どなたでもご参加いただけますので、お気軽にご参加ください。

日 時 1月26日（木）午後7時  
場 所 山峡紅の里  
内 容 プランができるまでの経過と成果報告  
申 込 1月23日（月）まで山峡紅の里へ  
お電話ください。TEL 85-2102

## 生涯学習マクラメ編み体験講座 参加者募集

マクラメ編みが初めての方でもできる小物を作ります。お誘いあわせの上ぜひご参加ください。

日 時 2月11日（土）9:30～11:00  
場 所 山峡紅の里  
内 容 マクラメリーフ  
講 師 高橋陽子さん  
参加費 無料  
持ち物 はさみ  
申 込 2月2日（木）まで山峡紅の里へ  
お願いします。



## みそ作り参加者の皆さんへ

1月18日（水）～1月27日（金）までに  
米3キロと参加費1,400円を山峡紅の里へ  
お持ちくださるようお願いします。

### 訂正とお詫び

先月号3ページ「ママさんバレーボール町大会に  
参加して」の寄稿者のお名前に誤りがありました。  
正しくは、押切咲代子さんです。  
謹んでお詫び申し上げます。今後は細心の注意を  
払い校正にあたらせていただきます。

## 十王雪まつり花火打ち上げについて

十王雪まつりについて、感染症拡大防止のため雑煮鍋合戦は開催せず、花火の打ち上げのみ実施いたします。真冬の花火をお楽しみください。

**日時 2月5日（日）午後6時～**  
打ち上げ場所は中十王です。

## スポーツ振興会主催冬季スポーツ大会

「フラバールバレーボール大会」は感染症拡大防止のため中止いたします。参加お申込いただきました皆様には申し訳ございませんが、ご理解の程よろしくお願ひいたします。

## 令和5年度に助成を希望する団体を募集します

白鷹町地域づくり推進交付金を活用し、地域活性化や地域課題の解決に取り組む活動を支援します。

### ◇対象事業例

- ・伝統芸能継承、地域文化の保存伝承事業
- ・高齢者、障がい者などの福祉支援事業
- ・防犯、防災、交通安全などの安全安心活動
- ・青少年育成などの次世代教育支援事業
- ・里山の活用保全などの自然環境事業
- ・町並み、公園などの景観事業
- ・地域振興推進、地域イベントなどの活性化事業
- ・地域資源を活かしたコミュニティビジネス事業
- ・郷土食や伝統食、農業に関する事業
- ・エコ活動や衛生活動などの生活環境事業
- ・婚活や子育て支援など人口減少対策事業
- ・道路、水路の維持補修に関する事業  
(原材料と重機使用料が対象経費)
- ・その他地域活性化地域課題解決に対応した事業

### ◇募集期間

令和5年1月25日（水）～2月10日（金）  
「こんな事業を考えている…」という団体の皆さん  
はお気軽にご相談ください。

◇問合せ先 山峡紅の里 TEL 85-2102